



ÉDITO

La commission culturelle avait initialement prévu d'utiliser la gazette pour vous informer des manifestations culturelles, pour mettre à l'honneur nos sociétés villageoises et pour vous présenter les artistes habitant à Chippis. Les deux premiers objectifs ayant pris toute la place jusqu'ici, il nous a fallu attendre ce 5^{ème} numéro pour pouvoir commencer notre série de portraits. Celle-ci débutera avec une présentation de l'œuvre d'Olivier Bapst. Nous le remercions de s'être plié à l'exercice en nous disant deux mots de son parcours et en choisissant quelques-unes de ses œuvres pour les commenter. Il l'a fait avec beaucoup de sensibilité et de finesse. Nous nous excusons de la qualité de l'impression qui ne rend pas justice à son travail et vous encourageons à aller voir les œuvres qu'il expose actuellement au magasin Edelweiss.

Nous avons aussi le grand plaisir de vous annoncer la reprise du carnaval de Chippis après deux ans d'interruption. Ce sera l'occasion de vous présenter le programme 2023 ainsi que les acteurs qui œuvrent à sa réalisation.

Les activités reprennent et, avec elles, le besoin de bénévoles se fait sentir. Si vous voulez participer activement à la vie villageoise, le bénévolat est une très bonne option. Il permet de se rendre utile tout en offrant l'opportunité de faire de belles rencontres dans une ambiance chaleureuse. Actuellement, c'est le comité de carnaval, celui de la fête interculturelle et celui des 60+ qui recherchent du monde.

Une petite information pratique pour finir : vous trouvez désormais les différents numéros de la gazette, sur le site de la commune de Chippis, www.chippis.ch, dans l'onglet « vie locale ».

La commission culturelle

SOMMAIRE

PAGE 1

Édito

PAGE 2 - 4

Carnaval des enfants de Chippis

PAGE 5-7

Olivier Bapst :
un artiste et son œuvre

PAGE 8

Agenda

LE CARNAVAL DES ENFANTS DE CHIPPIS

Historique



Le carnaval des enfants, sous sa forme actuelle, a vu le jour en 2011. Le comité de l'époque était formé de certains membres de l'Association des Parents d'Elèves, de la Guggen et de la Jeunesse. La mise sur pied de ce carnaval a pu voir le jour grâce à la collaboration entre ces trois sociétés ainsi qu'avec les enseignants. Depuis la Jeunesse a été dissoute et c'est l'animation socioculturelle qui organise les ateliers pour la fabrication du char.

Carnaval 2011

Il va sans dire que rien n'aurait été possible sans les nombreux bénévoles qui travaillent à l'organisation du carnaval depuis de nombreuses années. N'hésitez pas à nous contacter si vous êtes prêts à les rejoindre, l'ambiance est sympathique et **les nouveaux bénévoles sont les bienvenus.**

Le carnaval en chiffres :

- **Un comité de six personnes** : Florian Emery (Président), Corinne Amacker, Sandra Bitz, Muriel Germanier, Laurent Di Rocco et Léandre Salamin.
- **Une trentaine** de bénévoles dévoués qui reviennent chaque année ! Nous cherchons chaque année à compléter leurs rangs. Plus on est, plus on rit.
- **Un char** élaboré par les élèves de **7H-8H**
- **Toutes les classes** de la **1H** à la **8H** qui défilent ainsi que **la crèche.**
- **Un cortège d'une vingtaine de groupes** (dont de magnifiques chars, toutes les classes ainsi que des groupes musicaux venant de Chippis et des alentours).
- **Un bal pour les enfants.**
- **Une soirée** animée par les groupes présents et par un DJ.
- Restauration chaude sur place
- **Un looooooong bar.**



La préparation du char

Depuis 2016, à la demande du comité du carnaval des enfants de Chippis, l'animation socioculturelle de la commune participe à la création du char de carnaval du village ainsi qu'à la confection des costumes en accompagnant les élèves de 7H et 8H durant plusieurs après-midis. Les enfants et les jeunes ont la possibilité de laisser libre cours à leur imagination en créant le décor qui leur fait plaisir.

Le Mardi gras, c'est l'occasion pour eux de présenter le char au public en défilant, dans la Grande Avenue, accompagnés par tous les élèves et leurs enseignants qui ont également réalisé de magnifiques costumes en classe.

Après deux ans sans carnaval, l'animatrice se réjouit de retrouver les enfants de 7H et 8H désirant s'inscrire, le mercredi 25 janvier au local des jeunes.

Costumés, masqués, accompagnés de confettis et serpentins, retrouvons-nous tous à Chippis le Mardi gras pour les festivités du carnaval.



Carnaval 2016 : Les Dessins Animés



Carnaval 2017 : Le Far West



Carnaval 2017 : Le Far West



Carnaval 2018 : Les Emojis



Carnaval 2018



Carnaval 2019 : Sous l'eau

Carnaval 2023

Après deux ans d'arrêt, le carnaval des enfants de Chippis nous a concocté une superbe édition 2023.



**Si vous avez des disponibilités le 20, le 21 et/ou le 22 février,
n'hésitez pas à rejoindre
la joyeuse équipe des bénévoles de carnaval
en contactant Corinne Amacker au 079 541 87 46**

OLIVIER BAPST

Mon parcours :

Né en 1962 à Genève, j'ai étudié à l'Ecole cantonale des Beaux-Arts de Sion où j'ai perfectionné ma technique, m'intéressant surtout à l'expression picturale spontanée.

J'ai tenu ma première exposition dans une galerie brocante de Bex à l'occasion de Bex-Arts en 1978. Pendant les années suivantes, j'ai exposé mon art au Château d'Aigle en 1981, à l'Eglise des Jésuites à Sion en 1987, à la Galerie de la Treille à Sion en 1988, à la Galerie Danielle Bovier à Saxon en 1995, au Carnotzet des Artistes à Sion en 2004, lors de ChippiArt à Chippis en 2015 et, actuellement, au magasin Edelweiss de Chippis.

J'ai travaillé en archéologie pour l'Etat de Vaud et celui du Valais, notamment sur le site sous Valère. J'ai aussi œuvré dans la restauration d'art et le dessin pour l'Atelier Saint-Dismas à Martigny .



Art pictural :

L'art est ma passion. Ma peinture est expressive, spontanée, sans dessin préparatoire. Je lance mes traits quand surgit une apparition, un visage, un corps. Je peux transférer mes souvenirs archéologiques.



Personnage fugitif

L'expression du trait de pinceau gestuel et spontané est mise en valeur. Le personnage est apparu fuyant le cadre



Paysage australien

L'expression d'un arbre fait toujours apparaître mon émotivité.
Les arbres, passant ma vie en contemplation, je les dessine avec passion.

Photographie :

Depuis 2018, je prends des clichés de Sierre et environs que je poste régulièrement sur ma page Facebook et Instagram.

Mes photos sont le reflet de ma région avec une prédilection pour les vieilles pierres, granges, mazots et surtout pour la nature sauvage du Bois de Finges.



Granges
Lac de la Brèche
Reflet automnal d'un joli coin de paradis.
Le jaune miroitant donne une impression de
beauté en devenir.



Sierre
Envol d'un canard au Petit-Lac
Lumière blanchie par le froid, j'ai repoussé le
réalisme pour rendre cette envolée animale
mystique.

AGENDA : FÉVRIER - MAI

17 juin :
Nova Eroica

10 février :
Repas 60+
Jacques Zufferey 027 455 60 85

11 février :
Souper de soutien du foot
fcchippis.ch

21 février :
Carnaval

22 février :
Les Cendres
paroisses-sierre.ch

10 mars :
Repas 60+
Jacques Zufferey 027 455 60 85

11 mars :
Concert de la fanfare

12 mars :
Votations
chippis.ch

15 mars :
Reprise des animations
5H à 8H
Evelyne Emery 079 587 19 14

17-18 mars :
Spectacle de la gym
gym-chippis.ch

26 mars :
Loto du chant
caecilia-chippis.ch

31 mars :
Accueil des jeunes CO
Evelyne Emery 079 587 19 14

2 avril :
Les Rameaux
paroisses-sierre.ch

9 avril :
Pâques
paroisses-sierre.ch

14 avril :
Repas 60+
Jacques Zufferey 027 455 60 85

21 avril :
Accueil des jeunes CO
Evelyne Emery 079 587 19 14

29 avril :
Concert du chant
caecilia-chippis.ch

12 mai :
Repas 60+
Jacques Zufferey 027 455 60 85

19 mai :
Accueil des jeunes CO
Evelyne Emery 079 587 19 14

20 mai :
Étape sierroise du Giro d'Italia
sierre.tourisme.ch



Photo : Luca Morganella